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「後期・基本計画（素案）」区民説明会実施結果 

 
 

１．実施日等 

実施日 時間 会場 参加人数 

12月 9日（木） 18時 30分～19時 30分 南大塚地域文化創造館 第一会議室 10人 

12月 14日（火） 18時 30分～19時 30分 区民ひろば千早 いきいきひろば 11人 

12月 16日（木） 18時 30分～19時 30分 区役所本庁舎 509・510会議室 14人 

 

２．主な意見・質問と回答 

主な意見・質問 区の考え方・回答 

・総論の作りが政策の根拠になると思うが、そ

こに事業者の情報や昼間人口等の記載がない

のに違和感がある。どういう考えか教えてほ

しい。 

・産業振興関係の計画は、各論のところで分野別

に記載をする形でフォローしている。 

・また、豊島区政策データブック等には商業等の

データも記載しているが、今後さらに見てもら

えるような形にできるよう努力したい。 

・町会も年配の人が多くお年寄りのサロンにな

ってしまっている。若い人が参加できるまち

づくりをしていってほしい。 

・町会加入率は 5割を切っている。区との接点の

ない人たちにどうやって区政に参加してもら

うかは今後議論をしていきたい。 

・広報としまの基本計画の記載はよかった。 － 

・SDGｓの 17のゴールとの対応だけでなく、169

のターゲットに対して具体的にどうしていく

のか知りたい。 

・世界的な視点も多く直接紐づかないものも多い

が、検討時にはターゲットも参考にして、でき

る限りの紐づけはしてきている。 

・区の個人情報保護条例は素晴らしいと思って

いるが、ＤＸ推進により個人情報保護がどう

担保されていくのか危機意識を持っている。 

・利便性とセキュリティのバランスをとってしっ

かりと進めていきたい。 

・男女参画に関しては、豊島区の管理職３割を

女性にするなど、率先して努力する行政の姿

勢を示してほしい。 

－ 

・基本計画の内容には、都市計画の問題もいく

つか絡んでくる。テレビで南池袋二丁目Ｃ地

区のタワマン問題をやっていた。大塚駅南口

の動きも含めて、基本計画の内容とリンクし

ているのか。 

・豊島区のまちづくりに関しては、都市づくりビ

ジョンというものを豊島区でも作成している。

こうした計画で大きな方向性を定めており、そ

れに基づき、Ｃ地区も含めたまちづくりを進め

ている状況である。 

・DXの分野ごとのイメージについて、いつ頃ま

でに実現できる見通しなのか 

・イメージとして記載しているものであり、時期

については、内容によってそれぞれ異なってく

るものと認識している。 
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主な意見・質問 区の考え方・回答 

・町会活動や区政連絡会の充実と記載してある

が、町会や高齢者クラブも人が減っている。 

・ボランティアの充実のことが書いてなく、官

民の協働が大切だと思う。フードサポートや

子ども食堂のネットワークなど、ネットワー

クを活用しようという視点を入れてほしい。 

・包括的な基本計画であるので具体的な内容を入

れ込むのが難しいが、未来戦略プランでは載せ

ている。審議会においてもまちの方に入っても

らっているが、どうやって参画と協働の環を広

げていくかは課題として認識している。 

・大学生や若い女性のＮＰＯがどんどん参画し

てきているが、町会活動の活性化について、行

政側から見るのではなく、区民の視点を持っ

てどうしたら活性化できるか考えてほしい。 

・日本語教育の問題について豊島区ＨＰの外国

語化についてあまり質が良いとは言えない。

困っている外国人の方がここに行けば大丈夫

という場所を作らないといけないと思う。 

・区民の約 1割、122か国の方が区に住んでいる。

災害の際などは命に関わるため、日本語の理解

が十分でない方にどう伝えていくのか考える必

要がある。コロナ禍では給付金の問題もあった。 

・現在タブレットの同時通訳を活用して、相談に

来やすい体制を作っている。何に困っているの

かということを分析したうえで、取るべき対応

を考えていきたい。 

・SDGsは、深く広い理念であって、日常に落と

し込むのはなかなか大変である。 

・区民ひろばや高齢者クラブ、子ども達など各

立場の人が出来ることをやりながら参画して

いくことが大事なのではないかと思う。 

－ 

・ポケトークを活用して話している外国人の方

が区民ひろばにいた。一人ひとりのやりたい

という気持ちを大切にしたいし、困ったとき

に相談する場として地域区民ひろばを活用し

てもらいたい。そういう施設であると自負し

ている。 

－ 

・今後のファミリー世帯向けの政策について、

どう考えているか 

・子ども、子育て、教育といった施策を総合的

に充実させることが重要だと考えている。 

・今回の基本計画の内容について素晴らしいも

のだと思ったが、この計画をどうやって区民

の方に周知していくのか。 

・まさに課題として認識していることである。

今回の説明会やパブリックコメントにあたっ

ても、広報としまの号外を約 8万部作成した

り、ホームページや、Facebook、Twitterなど

の SNSでも周知するなどした。できる限り多

くの方法を採り入れ、周知をしていきたい。 

・周知にあたり、動画をホームページにアップ

するなどの方法を検討されてもよいと思う。 
－ 

 


